



VIANDE POLONAISE AVARIÉE

LE GRAND FIASCO EUROPÉEN

FLAGRANT DÉLIT

L'abattoir de Kalinowo, village de l'est de la Pologne, s'est occupé de bêtes notoirement malades. Le minéral obtenu a été vendu dans plusieurs pays de l'UE, passant les frontières sans difficulté.

Ce ne sont pas des instances de contrôle qui ont mis au jour cette tromperie qui entâche une nouvelle fois le commerce de la viande, mais un journaliste de TVN24. A quand de réelles mesures pour empêcher les trafics ?

PAR PÉRICO LÉGASSE

pour le plus grand malheur de nos éleveurs, de notre industrie agro-alimentaire de qualité et des gens à faibles revenus souvent condamnés à mal manger. Voilà où l'on en est lorsque la grande distribution, pour consolider ses marges, continue à écraser ses fournisseurs, en refusant de payer le juste prix. Vous aviez dit Etats généraux de l'alimentation ? Encore un grand débat auquel les Français avaient cru en toute bonne foi et qui en dit long sur celui qui s'était engagé le cœur sur la main. Triste barbaque et morne carne. ■

Recette gagnante

Prenez 1 t de minéral bovin décomposé, ajoutez-y une large dose de bisulfite de soude et une grosse louche d'ammoniaque, en malaxant l'ensemble jusqu'à coloration de la chair, puis ajoutez un bon tiers de pousses de soja OGM, en centrifugeant le tout avant compression. Une fois la masse reconstituée, assaisonnez à votre gré, selon la recette nationale recherchée, à l'aide d'arômes artificiels au nom romantique, genre acide glutamique et glutamate de magnésium (E620 et E625), acide inosinique et inosinate disodique (E630 et E631) ou ribonucléotides (E634 et E635), affinés par des génies de la chimie alimentaire qui vous font prendre une vessie pour un gigot. Salez, poivrez, gerbez, voici de succulentes boulettes à la viande ou d'exquis steaks hachés. Un spot de pub bien tourné, un slogan gentiment tomaté ou une belle affiche à l'entrée d'une grande surface, et l'affaire est dans le chariot... Autant de délices du palais qui, parfois, conduisent les

tripoteurs à celui de justice. Mais si peu ! Quant aux fonctionnaires de la Commission, ils ont tout loisir de suivre les mouches, en jurant sur l'honneur qu'on ne les y reprendra pas. Ne pas confondre contourner et marcher dedans...

En 2013, Stéphane Le Foll, ministre de l'Agriculture, avait tapé du poing sur la table en exigeant de Bruxelles une traçabilité étendue aux produits transformés afin que l'étiquetage indique clairement la provenance de la viande. Refus catégorique du commissaire à la Santé et à la politique des consommateurs, le Maltais Tonio Borg, estimant qu'il y aurait entrave à la libre concurrence.

Imaginons une boîte de lasagnes sur laquelle on lirait « Origine du bœuf : Roumanie » ou un steak haché signalant « Origine de la vache : Pologne ». Personne n'en achèterait, sauf... les illettrés. Hors de question que le consommateur soit informé : il pourrait échapper à la malbouffe et, du même coup, ruiner le lobby pharmaceutique en

tombant moins souvent malade. Où irions-nous ? Et puis, la traçabilité absolue, ce serait un risque de retour à l'agriculture paysanne. Pourquoi



pas une caméra dans chaque abattoir pendant qu'on y est ? Non, nous n'avons pas fait l'Europe pour ça...

Ironie mise à part, tant que la traçabilité systématique et obligatoire ne sera pas décidée et appliquée sans concession par la Commission, des milliers de tonnes de denrées infâmes et nocives continueront à circuler impunément dans l'Union

LE MINÉRAL a beau être véritablement de la merde, son usage demeure tout ce qu'il y a de plus légal dans l'UE, où il engendre des fortunes.